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La SEO propone un corredor que una 
Gibralfaro y los Montes  

RAQUEL GARRIDO  

@ Envíe esta noticia a un amigo  
 
MÁLAGA. La Sociedad Española de Ornitología 
(SEO) no está dispuesta a que las escasas zonas 
verdes que hay en la ciudad se queden aisladas 
por el avance urbanístico. Para ello, presentará 
una propuesta en el periodo de alegaciones al 
avance del Plan General de Ordenación 
Urbanística (PGOU) para crear un corredor verde 
que permita conectar el Parque Natural Montes 
de Málaga con Gibralfaro. 

El proyecto, que ha sido redactado por un grupo 
de arquitectos de la Universidad de Granada, 
consiste en crear un arbolado continuo desde el 

arroyo Toquero hasta la parte alta de la zona de El Limonar mediante la 
reforestación de estos espacios.  

El problema es que el corredor verde diseñado atravesaría una zona que está 
prevista que sea recalificada como suelo urbanizable en el nuevo PGOU. 
Según explicó a este periódico, Juan Antonio Gómez, miembro de la SEO, 
para poder llevar a cabo esta actuación sería necesario mantener como suelo 
no urbanizable los 11.103 metros cuadrados, que se prevén urbanizar en el 
Camino de los Almendrales, y unos 10.000 en la zona alta de El Limonar.  

El objetivo de este corredor ecológico es conectar todas estas zonas mediante 
senderos y vías que permitan a la gente ir andando desde el casco urbano 
hasta los Montes de Málaga, ya que de lo contrario se crearía "una barrera 
artificial" entre ambos ecosistemas, apuntó.  

Para garantizar la conexión entre éstos, el proyecto diseñado incluye la 
construcción de varios puntos de conexión mediante el soterramiento de 
parte de la carretera que une El Limonar con el Camino de los Almendrales y 
la creación de una pasarela entre Gibralfaro y el Monte Victoria.  

Gómez defendió la viabilidad técnica de esta propuesta y aseguró que es 
"mucho mejor" que lo que plantea el nuevo plan urbanístico para la zona.  

La SEO lleva años denunciando que el urbanismo está acorralando a uno de 
los pocos espacios naturales que aún se conservan en la ciudad. La zona 
ocupada por el Monte Victoria, Cerro de San Cristóbal y Monte Calvario están 
sometidas a una enorme presión que podría terminar con el aislamiento de 
estos espacios.  

Este bosque, que ocupa alrededor de 360.000 metros cuadrados, se creó en 
los años 80 a raíz de la reforestación hidrológico-forestal que se llevó a cabo 
en esta zona para evitar posibles inundaciones en la ciudad, aunque su 
cercanía y conexión con el Parque Natural Montes de Málaga ha favorecido su 
enorme diversidad.  

Con el paso del tiempo, el terreno baldío en el que se plantó una gran masa 
de pinar ha dado lugar a un auténtico bosque mediterráneo en el que 
conviven hasta 80 especies de aves distintas, además de camaleones, 
culebras de herradura y ardillas.  

Según Gómez, con esta propuesta se demuestra que es posible "diseñar un 
modelo sostenible de ciudad" y garantizar la calidad ambiental del bosque 
integrándolo a ésta. La propuesta de la SEO incluye también la creación de 
infraestructuras recreativas y lucrativas dentro del monte como la 
construcción de un centro de interpretación y un aula ambiental. Hasta el 
momento, el Ayuntamiento de Málaga ha desoído las sugerencias planteadas 
por esta formación ecologista para declarar este espacio como suelo no 
urbanizable de especial protección dada su riqueza ambiental.   
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